

NACIONALES

... El periódico de más venta en Costa Rica

• Del 1% al IVM a los trabajadores, a partir de junio

GOBIERNO INSISTIRA ANTE CCSS PARA QUE NO APLIQUE ALZA A PENSIONES



Alfredo Hasbum, ministro de Trabajo, espera lograr los votos necesarios en la mesa de diálogo para evitar el aumento del 1% a la cuota obrera.

KRISSIA MORRIS GRAY

kmorris@diaroextra.com Foto: Carlos Barquero

El gobierno insistirá ante la Caja Costarri-cense de Seguro Social (CCSS) para que no aplique el aumento del 1% del seguro de pensiones de Invalidez, Vejez y Muerte (IVM) a la clase trabajadora, el cual está previsto entre en vigencia el 1º de junio.

Alfredo Hasbum Camacho, ministro de Trabajo y Seguridad Social (MTSS), sostuvo que si se debe aplicar el incremento, que sea después de hacer un análisis profundo por parte de la mesa de diálogo, la cual iniciará funciones mañana.

"Este es uno de los temas fundamentales en que estamos trabajando", reiteró Hasbum.

En enero anterior, la mayoría de los miembros de junta directiva de la CCSS, aprobó un incremento en la cuota obrera de 1%, la cual está compuesta por alrededor de 1,5 millones de cotizantes. Esto generará al fondo del IVM alrededor de ¢100 mil millones adicionales por año.

Con esto la cotización de los trabajadores al IVM pasará de 2,84% a 3,84.

Esta decisión ha causado un choque entre las autoridades de la CCSS y el Poder Ejecutivo, pues pese a la petición del Gobierno de no aplicar por el momento el alza, la entidad aseguradora rechazó la petición presidencial.

Al mismo tiempo, los sectores laborales han manifestado su oposición a la medida, debido a que consideran que se empobrecerá a la clase trabajadora pues se comerá un porcentaje importante del 1,14% de aumento que se les aprobó a los trabajadores del sector privado y del alza que se aprobará para el segundo semestre para los empleados del sector público.

¿QUÉ ACCIONES TOMARÁN?

DIARIO EXTRA le consultó a Hasbum sobre las acciones que implementará el Gobierno, como una de las partes integrantes de la mesa de diálogo para convencer a la CCSS que postergue la decisión

"Ya sabemos que el sector laboral o sindical tiene esa posición, el Gobierno también la avala, por lo que es cuestión de que en la mesa de diálogo tengamos mayoría para que esa posición prevalezca. Entiendo que hay algunas conversaciones con otros representantes del sector laboral, si tenemos 5 de 9 votos, eso se convierte en un acuerdo y tiene que cumplirse. La junta directiva de la CCSS debe entender que nosotros no estamos allí perdiendo el tiempo. Si vamos es para hacer los análisis y tomar las mejores decisiones que deben ser cumplidas por la junta directiva de la CCSS, de lo contrario no tiene sentido ese diálogo", expresó Hasbum.

INSUFICIENTE

Sobre el plazo de 4 meses que tendrá la mesa de diálogo del IVM, para abordar diferentes aspectos a fin de fortalecer y darle sostenibilidad al fondo, Hasbum considera que el tiempo es insuficiente y abogó porque el proceso debería ser durante un tiempo mayor.

A criterio de Hasbum no es importante tener los resultados al vencimiento de los 4 meses,

sino que "el proceso se haga bien".

"Lo valoro un poco corto porque, como se ha indicado, es conveniente que haya presencia de diversos sectores que pueden llegar a manifestar sus puntos de vista. Uno de ellos es la Iglesia Católica. El gobierno planteó desde un inicio que esta dirigiera el proceso, pero la junta directiva de la Caja escogió otra opción. La mesa de diálogo debe escuchar diferentes sectores, entre estos al Inamu, que tiene preocupaciones en diversos aspectos relacionados con temas de género. Hay sectores que no se sienten bien representados como es el agrícola, por mencionar uno de ellos", reiteró Hasbum.

La mesa de diálogo iniciará funciones mañana, e inicialmente, se estima que el proceso será de 4 meses.

Para hoy se estima que los sindicatos se reúnan con los grupos técnicos a fin de ultimar detalles de la negociación.